
鹿島市教育委員会会議録（2 月臨時会） 

 

１ 開会、閉会、休憩の年月日時刻 

 （１）開会   平成３０年２月２２日（木） ９時３０分 

 （２）閉会   平成３０年２月２２日（木）１０時４７分 

 （３）休憩   平成  年  月  日  時  分～  時  分 

 

２ 出席及び欠席委員の氏名 

 （１）出席  江島秀隆教育長  田中隆昭委員 

        岡田和人委員   田代道子委員    

木原八重子委員 

    

欠席  なし 

 

３ 委員及び傍聴人を除き、議場に出席した者の氏名 

・寺山教育次長          ・山﨑生涯学習課長 

・針長教育総務課参事       ・岡指導主事 

・池田指導主事          ・一ノ瀬給食センター所長 

・永石生涯学習課課長補佐     ・高本教育総務課課長補佐      

 

４ 教育長の報告事項 

   先日、環境保全活動功労、温暖化県民運動功労者として表彰を受けられ

た方の祝賀会に出席した。そのなかの一人、環境保全活動功労で表彰を受

けられた武富さんは、小学校でのエコキャップ回収運動を推進された方で

ある。 

   県内一周駅伝では中学生、大学生が好成績を収めるなど活躍が見られた。 

 

  

 

５ 会議に附議した事件の題目及びその内容 

  

【議案第２号】 

鹿島市旧乗田家住宅設置条例の制定について 

 

（内容） 

鹿島市旧乗田家住宅の設置に伴い、別添案のとおり設置条例を制定し

たいので委員会の議決を求める。 

 

（提案理由） 

 鹿島市旧乗田家住宅の設置に伴い設置条例を制定したいので、この案

を提出する。 

 

 

（質問事項等） 



   田中委員「第６条に使用料無料とあるが目的外利用の場合は、他の公

民館は有料である。市の施設として矛盾が生じないか。」 

事務局 「まちなみの保全に活用するという目的もあり無料とする。

休憩所など観光客の利便を図りたい。また、浜宿の各種イベ

ントのときに旧乗田家住宅を使用する機会もあるだろう。 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

【議案第３号】 

平成２９年度 教育費予算の３月補正について 

 

 

（内容） 

教育費補正予算見積書により、市議会３月定例会に補正予算を提出する

ので、委員会の議決を求める。 

 

 

（説明） 

  教育総務課分（主なもの） 

   ・事業費の確定による減額または増額補正 

・鹿島小大規模改造整備事業費の確定による減額 

・学校生活支援員事業・・２名増員による増額 ほか 

 

   生涯学習課分 （主なもの） 

   ・開発・埋め立て等の際に実施される発掘調査が今年度なかったこと

による埋蔵文化財調査事業費の減 

   ・公民館設備修理費用の増額 

   ・蟻尾山公園管理事業・・市民球場改修工事費の減額 ほか 

 

（質問事項等） 

田中委員「学校生活支援員事業は県からの補助があるのか。」 

事務局 「補助はない。市単独事業である。」 

田中委員「どこの市町も単独か。」 

事務局 「呼称はそれぞれで異なると思うが、予算は単独。」 

岡田委員「理科備品の予算はどこにどのように組んでいるのか。ＰＴＡ

からの寄附が以前あったと記憶しているが。」 

事務局 「それぞれの学校に配当される予算があり、学校の裁量で執行

できるようになっている。ＰＴＡから寄附してもらうことはあ

りがたいことだが、学校配当予算（市予算）で賄うように予算

立てしている。お手元の予算書のほうに学校配当予算は記載さ



れているので、ご覧になってください。」 

木原委員「公民館の修理はどこですか」 

事務局 「古枝公民館の２階会議室の天井修理と浜公民館の２階会議室

の空調工事、能古見公民館の電気湯沸かし器の修理です。」 

木原委員「公民館の中ではどこの地区が一番古いのか。」 

事務局 「北鹿島公民館です。」 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

 

【議案第４号】 

 

平成３０年度 教育費予算について 

 

 

（内容） 

教育費予算見積書により、市議会３月定例会に当初予算を提出するので、 

委員会の議決を求める。 

 

（説明） 

  教育総務課分（主なもの） 

   ・スクールソーシャルワーカー活用事業新規計上 

・特別支援教育支援員事業（９人→１２名）増額計上 

・スクールカウンセラー事業増額計上 

・古枝小工事（第２期）及び西部中武道場吊り天井改修工事費の計上 

・給食センター食物アレルギー対策室増築工事費の計上 ほか 

 

   生涯学習課分 （主なもの） 

   ・明治維新１５０記念事業・・田澤義鋪氏 

   ・市民体育館アリーナ照明 LED 化改修工事費の計上 ほか 

     

 

（質問事項等） 

    岡田委員「（Ｐ18）ここの学校配当とされているところが、先ほどの理

科備品とか学校で使えるところの予算ですね。」 

木原委員「消耗品費とか足りなくなるということはないか。」 

事務局 「小中学校の配当予算内で融通しあって調整している。」 

  田中委員「文化財保護対策事業についての説明にあった大手門につい

て、耐震基礎診断費用が３０年度は発生しないとのことだが、

発生しないというのはどういった経緯なのか。」 



事務局 「基礎がない状態で門が建っている状態なので、地盤の調査

をした。その調査結果から今後の対策を練っているところな

ので３０年度は耐震基礎診断費用が発生しない。３１年度か

３２年度以降に工事を予定している。 

田中委員「危ない状態のままで不安であると思うが。」 

事務局 「県の補助金対象でもあるので、それとの調整も関係する。」 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

６ 承認事項 

 

・鹿島市教育委員会２月臨時会議事録の承認について 

 

※承認。[全員承認] 

 

 

７ 報告事項 

・「囲碁サミット 2018 in 鹿島」   平成３０年１１月２２日開催  

・「第４４期天元戦５番勝負第３局」 平成３０年１１月２３日開催 

 

  ・２／１８開催のこどもふれあい囲碁大会に２５名の参加があった。 

親御さんの送迎の協力に感謝 

 

 

８ その他 

・祐徳ロードレース大会の報告 

  ・県文化財保護審議会が琴路神社の神幸祭行事を県重要無形民俗文化財と

して指定するよう答申した。 

 

 

 


